
 

ASSEMBLEE GENERALE DU DISTRICT 
 

VENDREDI 1er JUILLET 2022 à 19 heures,  

Salle de Conférences du Crédit Agricole Centre-France à Guéret 
 

Présents : MM. LAFRIQUE (Président), AUBLANC, BETOUX, CHANUDET, DELAGE, Mme 

LORCERIE, M. COUBRET, Mme VEDRINES, MM. GAYET, AUPETIT, ECOBICHON, Mme 

LABETOULLE, MM. PARIS N., PERRIERE, RANCIER, ROBERT, WAILLIEZ, ZARROUK. 

 

Excusés : Mme DARPHEUILLE (Préfète de la Creuse) ; Mme FOURNIER (Maire de Guéret) ; Mme 

COUTURIER (Députée de la Creuse) ; Mme SIMONET (Présidente du Conseil Départemental), 

BUNLON (Vice-Présidente du Conseil Départemental) ; Mme CAPAZZA (Présidente CDOS 23) ; 

M. LOZACH (Sénateur de la Creuse) ; M. TERRIEN, (Directeur Départemental DASEN) ; M. KEBLI 

(Président Amicale des Educateurs) ; M. ENNJIMI (Président Ligue Nouvelle Aquitaine) ; MM.  

CADEVILLE, JARY, DUFAUD (Membres du Comité) ; M. DESHERAUD (Président de la 

Commission de Surveillance des Opérations Electorales) ; Mme CHANUDET (employée 

administrative). 

 

Assistent : M. JEANSANNETAS (Sénateur) ; M. OLLIER (Service Jeunesse et Sports, 

représentant Mr TERRIEN) ; M. MROIVILI (Conseiller Municipal de Guéret Chargé des Sports, 

représentant Mme le Maire) ; M. ORLIANGES (Membre du CDOS, représentant Mme CAPAZZA, 

Présidente) ; M. Marc TOUCHET (Président de l’ANPDF) ; M. Alexandre GOUGNARD (Président 

du District de la Gironde) ; M. Sylvain MICHELET (Président du District du Lot-Et-Garonne) ; M. 

Matthieu RABBY (Président du District des Pyrénées-Atlantiques) ; M. LALANDE, (Président 

UNAF 23) ; MM. BERNARD, LONCLE, MOULINAT (Membres de la Commission de Surveillance 

des Opérations Electorales) ; M. LACAN (Responsable Fonctionnement et Développement). 

 

Clubs représentés par : AHUN (M. COUBRET) - AJAIN (M. JAEGLE) - AUBUSSON EF (M. 

TOUBLAN) - AUZANCES (M. ROUX) - BELLEGARDE EN MARCHE (M. JOLY) - BENEVENT-

MARSAC (M. ROBERT) - BETETE-ROCHES (M. VILLATTE) - BORD St GEORGES (M. CARRAT) - 

BOURGANEUF (M. BOSLE) - BOUSSAC (M. BEUZE) - BUSSIERE-DUNOISE (M. MAUCHAUSSAT) 

- CHAMBON (M. PARIS S.) - CHAMPAGNAT (M. ZARROUK) - CHARRON (M. ROUX) - 

CHENERAILLES (M. ROUSSELET) - CHENIERS (Mme POISSONNIER) - CLUGNAT (M. 

BOURSAULT) - CREUSE AVENIR (M. DALLOT) -DONTREIX (M. DUMONTAUX) - DUN-NAILLAT 

(M. DELAGE) - EVAUX-BUDELIERE (M. CHIRADE) - FELLETIN (M. MONDON) - FLAYAT (Mme 

SERTILLANGE) - FOOT GENERATION 2000 (M. COUTURIER) - LA FORET DU TEMPLE (Mme 

LABETOULLE) - FURSAC (M. BRESSY) - GOUZON AVENIR (Mme ELIAS) - GRAND-BOURG (M. 

DELAGE) - ES GUERETOISE (M. MORELLE) - JARNAGES-PARSAC (Mme GUGERELL) - LUSSAT 

(M. ROMAIN) - MAINSAT-SANNAT (M. LOUBAUD) - MAUTES (M. BUSSIERE) - MAYOTTE ASC (M. 

SAINDOU) - MEASNES (M. MICOURAUD) - MERINCHAL (M. VERNEDE) - NORD EST CREUSE (M. 

GOUTTENOIRE) - NOUZIERS-LA CELLETTE (M. MOUTON) - PEYRABOUT-LA SAUNIERE (M. 

DIABONE) - PEYRAT-LA-NONIERE (M. PICAUD) - RETERRE-FONTANIERES (M. MOURLON) - 

ROUGNAT (M. LOUBAUD) - ROYERE DE VASSIVIERE (M. BENARD) - SARDENT (M. VINCENT) - 

SOUMANS (M. COTINAT) - ESM LA SOUTERRAINE (M. TOURTAUD) - SUD EST CREUSE (Mme 

SERTILLANGE) - St AGNANT DE VERSILLAT (Mme PENOT) - St DIZIER LEYRENNE (M. 

PLANCHAT) - St FIEL (M. BENARD) - St MAURICE ES (M. PASQUET) - St SEBASTIEN-

AZERABLES (M. AUDOUX) - St SULPICE LE GUERETOIS (M. LAFAYE) - St SULPICE-St 

GEORGES (M. GRAMPEIX) - St VAURY (Mme LUTRAT) - Ste FEYRE (M. CORNIERES)  - VALLIERE 

(M. ECOBICHON). 

 



Club absent : E. LA COURTINE-CROCQ-LA VILLENEUVE. 

 Début de l’Assemblée Générale : 19 heures 15. 

  
 Le Président LAFRIQUE salue tous les participants et remercie le Crédit Agricole Centre-France 
pour la mise à disposition de la salle. 
 Il déclare la séance ouverte, constate que le quorum est atteint, la liste d’émargement laissant 

apparaître un seul club absent, l’Assemblée Générale peut donc délibérer valablement. 

 

ADOPTION DU PROCES-VERBAL DE L’ASSEMBLEE GENERALE DU 29 

OCTOBRE 2021 

 

 Après avoir rappelé que le procès-verbal de l’Assemblée Générale du 29 octobre 2021 a été 

publié dans Foot Hebdo Creuse n° 516 du 4 mars 2022 et sur le site internet du District, et en l’absence 

de questions, le Président le soumet aux voix. 

 

 Il est adopté à l’unanimité. 

 

MOT D’ACCUEIL DU PRESIDENT 

 

« Je crois pouvoir dire que cette Assemblée Générale annuelle est un peu particulière au vu de 

la nombreuse assistance présente ce soir. 

 Je tiens donc à vous remercier toutes et tous d’être là pour faire le bilan d’une saison 2021/2022 

post-covid qui nous a permis de reprendre la majeure partie de nos compétitions et, aussi, pour élire un 

nouveau Président de District. 

 Il y a un an, je n’envisageais pas de stopper à mi-parcours mon 8ème mandat, mais mon élection 

pas tout à fait prévue à la Vice-Présidence de la Région Nouvelle Aquitaine m’a conduit à prendre cette 

décision. 

 J’espère simplement que vous ne m’en voudrez pas. 

 Sachez que ce n’est pas de gaieté de cœur que je quitte ce poste mais c’est avec lucidité. 

 Il faut savoir être raisonnable. 

 

Piloter un District comme le nôtre, aussi petit soit-il à l’échelle nationale, requiert un 

investissement total et je dois bien concéder que je ne suis plus suffisamment disponible. 

 

Le Covid est toujours là, aussi, je vous invite à respecter au mieux les gestes barrières au cours 

de la soirée. 

  

 Avant de commencer, je tiens à saluer les personnalités qui nous font l’honneur d’être présentes 

ce soir :  

 - Eric JEANSANNETAS, Sénateur,  
 - Nicolas OLLIER, Inspecteur Jeunesse et Sports à la DASEN, qui représente l’Etat ce soir, 
Mme Virginie DARPHEUILLE, Préfète de la Creuse étant excusée.  
 A titre personnel, je veux vraiment te remercier, Nicolas, pour toutes ces années de 
collaboration et de disponibilité. 
 - Chaarane MROIVILI, représentant Mme Le Maire de Guéret en tant que Conseiller Municipal 
Délégué aux Sports.  
 Vous le connaissez bien puisqu’il est le capitaine de l’équipe fanion de Guéret. 
 - Yves ORLIANGES, représentant Mme Françoise CAPAZZA, Présidente du CDOS 23. 
 - mes collègues Présidents des Districts de Nouvelle-Aquitaine qui m’ont fait le plaisir de se 
réunir aujourd’hui à Guéret pour l’occasion, Alexandre GOUGNARD (Gironde), Sylvain MICHELET (Lot-
Et-Garonne) et Matthieu RABBY (Pyrénées-Atlantiques). 
 



 Avant d’aller plus loin, je souhaiterai que nous ayons une pensée pour tous nos proches qui 
nous ont quittés depuis la dernière Assemblée Générale.  
 Quelques serviteurs du foot sont malheureusement partis. 
 J’ai une pensée toute particulière pour Christian LAGRANGE qui venait d’arrêter la Présidence 
du CDOS 23 et qui était souvent présent à cette tribune. 
 

Vous avez donc ce soir à choisir celui qui me succédera, auquel j’apporterai mon aide autant 
que faire se peut en restant Membre du Comité Directeur, puisque c’est le souhait de l’ensemble de 
mes collègues. 
 
 Vous aurez auparavant à pourvoir plusieurs postes vacants par le biais d’une élection 
complémentaire, pour remplacer des collègues démissionnaires, Sylvain PARIS, puis ensuite Sylvain 
DUFAUD et Cédric JARY.  
 Ces deux derniers resteront au District au sein des Commissions mais souhaitent laisser la 
place d’élu faute de disponibilité suffisante. 
 J’en suis triste mais vous imaginez combien je comprends leur décision et je veux vraiment les 
remercier sincèrement et leur dire que le foot creusois compte encore sur eux, c’est évident. 
 
 Moment important donc avec cette élection mais aussi parce qu’il nous faut rebondir après le 
Covid, car cette pandémie a fait beaucoup de mal au football creusois que ce soit en terme de nombre 
de licenciés, d’équipes, de bénévoles.  
 Je pense qu’il va falloir inventer un nouveau schéma, un autre fonctionnement et, finalement, 
je me dis que l’arrivée d’un nouveau Président tombe à pic pour insuffler de nouveaux projets. 
 Nous aurons d’ailleurs l’occasion d’en parler tout à l’heure. 
 
 C’est donc une page qui se tourne pour moi mais aussi pour l’ensemble du District, j’en ai 
conscience.  
 Un an après le décès de Franck et quelques semaines après la démission de Sylvain, notre 
CTD DAP, ça fait beaucoup.  
 Au passage, je veux remercier très sincèrement Harlem ZAYAR qui a assuré brillamment 
l’intérim pendant 6 mois et vous dire que nous avons procédé ce mardi au jury de recrutement pour le 
poste de CTD PPF. 
 
 Afin d’éviter que l’émotion ne me gagne, je vais faire très court et éviter une longue rétrospective 
de ces 30 ans passés à la présidence du notre Comité Départemental. 
 
 Je me rappelle comme si c’était hier de ce 20 juin 1992, avec une élection bien compliquée 
faute de candidat.  
 Je m’étais finalement décidé en dernière minute…. avec l’idée d’assurer un intérim, le temps de 
trouver un volontaire.   
 

Le premier sentiment qui m’anime, 30 ans après, c’est la satisfaction. 
Loin de moi l’idée de me lancer dans une séquence d’autosatisfaction, ce serai présomptueux, 

mais juste pour vous dire que j’arrête satisfait du travail accompli durant cette période au service du foot 
creusois. 

J’y ai mis tout mon cœur et ma disponibilité pour gérer au mieux et faire avancer les dossiers 
dans des circonstances pas toujours faciles - de manière tout à fait bénévole, je le rappelle ! - avec, au 
fil des années, des coéquipiers précieux bénévoles et salariés que j’ai réussi à fédérer autour du projet, 
c’est bien là une grosse satisfaction ... 

 
Le second sentiment, c’est la reconnaissance. 
Justement, reconnaissance appuyée envers tous les Membres du District. 
Une formidable équipe de bénévoles qui m’a accompagné pendant toutes ces années. 
Clin d’œil à Georges, avec moi depuis le début, et grosses pensées pour celles et ceux qui nous 

ont quitté. 
La liste est bien longue et je ne peux tous les citer mais je ne peux oublier Christian, Raymond, 

Didier, Marcel, René et tant d’autres ... 
Et notre Franck, car dans cette équipe du District, il y a toujours eu un formidable amalgame 

entre bénévoles et salariés, et ma reconnaissance s’adresse aussi à nos salariés, Francky, Guillaume, 
Véro, Sylvain, Chantal auparavant.  



Leur compétence, leur motivation, leur dévouement, leur loyauté m’auront marqué à tout jamais. 
Guillaume et Véro, franchement vous allez me manquer ! 
 
 
Ma reconnaissance, elle va aussi vers vous les Présidents et dirigeants des clubs. 
Merci pour toutes ces années passées ensemble. 
Certes, il y eut parfois quelques incompréhensions et engueulades, mais très peu en fin de 

compte. 
 
En 30 ans, vous imaginez le nombre d’anecdotes que je pourrai raconter, et les plus belles sont 

bien au sein même des clubs :  
- un arrêté municipal à St Sulpice le Guérétois 
- la grosse caisse à Bussière-Dunoise pour la soirée des récompenses du District  
- les anniversaires des clubs  
- les visites en Creuse des Présidents SIMONET, LE GRAET, ESCALETTES, DUCHAUSSOY, 

… 
 
Ma reconnaissance envers les clubs est sincère et sans ambiguïté.  
Vous m’avez tellement apporté. 
L’avantage d’être dans un petit District, c’est qu’on se connait tous, ça simplifie les rapports 

humains. 
Les rapports humains, c’est certainement ce qui m’a permis une telle longévité. 
 
N’oublions jamais : le District est une instance départementale qui gère l’ensemble des clubs et 

des compétitions, au dessus des intérêts partisans, mais c’est aussi une association avec des 
bénévoles, des salariés, mais avant tout avec des hommes et des femmes, leurs qualités et leurs 
défauts. 

 
Je me suis toujours évertué à fédérer et à mettre en avant les qualités de chacun au service de 

l’intérêt général.  
J’espère y être parvenu. 
 
La fin du parcours aura été très difficile pour moi, comme pour vous tous, avec cette épidémie 

du Covid, avec un début de saison conditionné par la présentation du pass-sanitaire. 
Franchement, aujourd’hui, je me réjouis que la saison ait pu aller à son terme même si nous 

avons perdu pas mal d’équipes en route, vous l’avez vu dans le rapport moral.  
 
Nous allons donc maintenant devoir préparer l’avenir. 
Ça commence lors de cette Assemblée Générale avec ces propositions :  
 
- la mise en place des Statuts des Jeunes et des Educateurs,  
- les modifications éventuelles des championnats de Départemental 3 et 4, et de la pyramide 

générale de nos championnats. 
 
Je veux croire en un avenir prometteur pour notre football creusois.  
Certes nous avons quelques handicaps de taille : la courbe démographique qui ne se redresse 

toujours pas, l’essoufflement des bénévoles, la situation économique, … 
Mais notre motivation, votre motivation au sein des clubs, font que nous parviendrons, j’en suis 

persuadé, à franchir tous ces écueils. 
 

La mission première du District est de vous accompagner au mieux. 
Comme évoqué lors de l’Assemblée Générale d’octobre dernier, Guillaume a pris de nouvelles 

responsabilités et il est désormais à votre disposition pour un accompagnement individuel. 
Il attend vos sollicitations pour vous aider dans le domaine, par exemple, des dossiers de 

subventions ou tout autre sujet. 
 
J’espère sincèrement que les années à venir nous permettront de rebondir, de conforter la place 

du foot comme sport n° 1 en Creuse et surtout comme activité à caractère social. 
Pour la dernière fois en tant du Président, je vanterai le football comme vecteur de lien social et 

d’animation du territoire. 
  



J’aimerai tellement que tout le monde reconnaisse cet aspect là de même que le caractère 
éducatif de notre sport, école de la vie et du bien vivre ensemble, loin des clichés du sport TV. 

 
Bref, ce discours sera toujours le mien aujourd’hui comme demain. » 

DESIGNATION DES SCRUTATEURS 

  
 Afin de procéder à l’ensemble des dépouillements de la soirée, quatre scrutateurs doivent être 
désignés. 
 Ils seront placés sous le contrôle de Didier BERNARD, Patrice MOULINAT et François LONCLE 
représentant la Commission de Surveillance des Opérations Electorales. 
 
 Mmes Sophie PENOT (St Agnant de Versillat), Fabienne SERTILLANGE (Flayat), MM. Samuel 
CARRAT (Bord St Georges) et Aurélien MAUCHAUSSAT (Bussière-Dunoise) sont désignés par 
l’Assemblée. 
 

INTERVENTION DE M. LE SENATEUR JEANSANNETAS 

 
 Philippe LAFRIQUE intervient : « Je vais passer la parole à Eric JEANSANNETAS qui doit nous 
quitter pour d’autres obligations. » 
 
 Eric JEANSANNETAS : « Cette année votre Assemblée Générale revêt un caractère 
particulier.  
 Vous êtes certainement surpris de ma présence car c’est la première Assemblée Générale du 
District à laquelle j’assiste, mais, si je suis là, c’est tout simplement parce qu’en tant qu’élu, je veux 
rendre hommage à Philippe.  
 Je veux saluer ses trente ans de fonction en tant que Président du District de Football de la 
Creuse.  Je veux le remercier pour le travail qu’il a accompli.  
 En effet, il a réussi à fédérer le foot creusois avec des bénévoles qui travaillent et luttent contre 
la marginalisation sociale. 
 Merci à toi Philippe ».  
 

PRESENTATION DES CANDIDATS  

 
 « Comme vous le savez tous, nous fonctionnons toujours par le système de scrutin plurinominal. 
 
 Nous avons reçu trois démissions : Sylvain PARIS en début de saison, et deux collègues qui 
ne peuvent poursuivre leur mission, trop pris par leur engagement professionnel Sylvain DUFAUD et 
Cédric JARY.  
 Ils demeureront malgré tout Membres des Commissions. 
 

Il y a donc 3 postes à pourvoir.  
Malheureusement, nous n’avons reçu que deux candidatures, aussi, il me semblerait que l’on 

peut se passer d’un vote à bulletin secret auquel cas, nous voterons à main levée successivement pour 
chaque candidat. 

Est-ce que quelqu’un souhaite un vote à bulletin secret ? 
Pas d’objection. 
 
Je vais donc appeler au pupitre nos deux candidats pour une brève présentation : 
- Gilles BEAUQUESNE 
- Claude MORELLE » 

 

ELECTIONS COMPLEMENTAIRES AU COMITE DE DIRECTION  

 
 Après vote à main levée, les deux candidats sont élus : Gilles BEAUQUESNE à l’unanimité et 
Claude MORELLE à la majorité. 
 

ELECTION DU PRESIDENT DU DISTRICT  



 
 « Je vous rappelle la démarche que l’on pratique habituellement tous les quatre ans.  
 Tous les élus du Comité de Direction vont se retirer et choisir leur candidat à la présidence, puis 
notre doyen d’âge, Georges CHANUDET, viendra vous le proposer et nous procéderons au vote. 
 Précision importante, les statuts nous obligent à un vote à bulletin secret. 
 Après la proposition qui va vous être faite par Georges, nous vous appellerons successivement 
par ordre alphabétique des clubs.  
 Vous déposerez les bulletins dans l’urne puis émargerez. » 
 
 Le Comité de Direction se retire pour désigner le remplaçant de Philippe LAFRIQUE.  
 Serge AUBLANC est proposé à l’Assemblée.  
 
 Il est ensuite procédé au vote à bulletin secret, puis au dépouillement par les scrutateurs sous 
la responsabilité des Membres de la Commission de Surveillance des Opérations Electorales. 
  

DISCUSSION ET VOTE DU RAPPORT MORAL 2021/2022  

 
 « Le rapport moral de notre Secrétaire Générale est paru dans le Foot Hebdo Spécial AG, 
auquel nous avons annexé le compte-rendu des diverses Commissions. 
 Avant de céder la parole à Michèle qui a quelques précisions à apporter, je m’attarderai 
brièvement sur les résultats sportifs pour vous dire ma satisfaction avec l’accession de Guéret en 
Nationale 3, après une formidable saison.  
 Voilà 27 ans que nous attendions ce moment et j’avoue que c’est un beau cadeau pour mon 
départ. 
 
 Gouzon et La Souterraine ont gardé leur place en Régional 2, parfait. 
 L’accession de Boussac, qui retrouvera le Régional 2, après un beau tir groupé des creusois 
aux premières places, bravo ! 
 Petite pensée pour Felletin à qui l’on souhaite de bien redémarrer, et je soulignerai une grande 
première, l’accession du CA Peyrat la Nonière en Régional 3.  
 Un sacré résultat qui mérite tous nos compliments et nos encouragements. 
 Je passe maintenant la parole à Michèle. » 
 
 Michèle LORCERIE complète son rapport en indiquant et félicitant les vainqueurs des Finales 
des Coupes Jeunes et Seniors qui ne s’étaient pas déroulées au moment de la rédaction du rapport :  
  - Coupe André Latéras : AS St Sulpice le Guérétois 
  - Coupe Jean Bussière : CS Boussac 
  - Coupe de la Creuse Féminine à 8 : ESM La Souterraine 
   - Coupe de la Creuse U14-U15 : ES Guérétoise  
  - Coupe de la Creuse U16-U17 : ES Guérétoise 
  - Coupe de la Creuse U18-U19 : GJ Creuse Pôle Sud       
 
 Après ces précisions, le rapport est soumis au vote. 
 Adopté à l’unanimité. 
 

EXAMEN DES VŒUX  

 
VŒUX DU DISTRICT :  
 

- Commission des Statuts et Règlements : proposition de règlements généraux du 
District. 

 
Ils sont présentés par Stéphanie COUT, Présidente de la Commission, qui précise qu’il n’y en 

avait pas précédemment et qu’ils deviennent indispensables notamment en terme de règlements et 
obligations des clubs en matière d’équipes de jeunes et d’éducateurs. 

Adoptés à l’unanimité. 
 
 
- Commission de Gestion des Compétitions Seniors. 



 
Didier BERNARD expose les différentes propositions qui sont soumises au vote de 

l’Assemblée :  
 

• Réorganisation des Championnats D3 et D4 (application saison 2022/2023) 
 

  PHASE 1 : 

  Départemental 3 : 

 - 30 équipes réparties en 6 Poules géographiques (A, B, C, D, E, F) de 5 équipes  

 - rencontres aller/retour (soit 8 matchs par équipe) 

 

 Départemental 4 : 

 - x équipes réparties en 6 Poules géographiques (A, B, C, D, E, F) de 4 ou 5 équipes (suivant le 

nombre d’engagés)  

 - rencontres aller/retour (soit 6 à 8 matchs par équipe) 

 

PHASE 2 : 

 

Suite au classement de la première phase : 

 

- NIVEAU 1 : les équipes classées de la première à troisième place des Poules de Départemental 3 

seront réparties en 3 Poules de 6 équipes qui joueront l’accession en Départemental 2. 

Rencontres aller-retour (soit 10 matchs par équipe). 

Une attention particulière sera portée au fait que des équipes ne se rencontrent pas en phase 2 si 

elles se sont rencontrées en phase 1. 

 

 - NIVEAU 2 : les équipes classées 4ème et 5ème des Poules de Départemental 3, accompagnées des 

6 équipes classées 1ère de chaque Poule de Départemental 4 joueront le maintien en Départemental 3, 

considérant que les 6 équipes de Départemental 4 auront accédé à la fin de la première phase. 

Rencontres aller-retour (soit 10 matchs par équipe). 

Une attention particulière sera portée au fait que des équipes ne se rencontrent pas en phase 2 si 

elles se sont rencontrées en phase 1. 

 

 - Départemental 4 : les autres équipes de Départemental 4, ainsi que de nouvelles équipes 

potentielles évolueraient en Challenge organisé en x Poules de x équipes. 

  Interventions de Gilles PENOT (St Agnant de Versillat), Vincent PERRIERE (District), Damien 
MOURLON (Reterre-Fontanières) et Michel LAFAYE (St Sulpice le Guérétois).  
 
  Adopté à la majorité. 
 

• Pyramide des compétitions (réduction du nombre d’équipes par Poule de Départemental  
Application pour la saison 2023/2024 
 
Objectif : consolider la base de la pyramide des compétitions. 

La Commission propose de passer la composition de Départemental 2 en deux Poules de 10 équipes à 
compter du début de la saison 2023/2024. 

 Intervention de Michel LAFAYE (St Sulpice le Guérétois) 
 

  Rejetée à l’unanimité. 
 

- Commission des Statuts et Règlements : proposition de modifications de règlements. 
 



Le but de ces différents changements est d’uniformiser les règlements des jeunes avec les 
seniors,  et d’adapter le texte de certaines compétitions aux règlements de la Fédération Française de 
Football et de la Ligue de Football Nouvelle Aquitaine. 
 

• Article 5 du règlement de la Coupe de la Creuse Féminine à 8 (applicable saison 
2022/2023). 

 Adopté à l’unanimité. 

• Article 5 des règlements des Coupes de la Creuse U14-U15, U16-U17 et U18-U19 
(applicable saison 2022/2023). 
Adopté à la majorité. 

 
 

• Articles 4 et 6 du Challenge Départemental U14-U15 et U16-U17 (applicable saison 
2022/2023). 
Adopté à l’unanimité. 

 
 

• Article 12 des Coupes de la Creuse, Jean Bussière, André Latéras et Gilbert 
Andrivet (applicable saison 2022/2023). 
Adopté à l’unanimité. 

 
 

• Article 6 des Coupes Jean Bussière et André Latéras (applicable saison 2022/2023). 
Adopté à l’unanimité. 

 
 VŒUX DE L’ES DUN-NAILLAT : 

 
 Proposition est faite d’attribuer comme suit le titre de champion pour les divisions inférieures à 

la D1 (article 11) : 

« Le titre de Champion d’une Division, lorsque celle-ci comporte plusieurs Poules 

sera attribué après rencontres entre les premiers de chacune des Poules. 

 Le système de rencontre sera défini en début de saison par la Commission 
compétente ». 
 

Applicable saison 2022/2023. 
 

 
 Interventions de Michel LEFAURE (Bénévent-Marsac) et Christian DIABONE (Peyrabout-La 
Saunière).  

Adopté à la majorité. 
 
 

 

• Article 5 - alinéa 7 du règlement de la Coupe de la Creuse : Finale à Guéret  
(applicable saison 2022/2023) 

 
Ancien texte 

 
« Système de l’épreuve. 

Article 5 - 

7) A partir des quarts de Finale, les rencontres auront lieu sur terrain neutre homologué choisi par la 

Commission. » 

Texte proposé 

 



« Système de l’épreuve.   

 Article 5 - 

 7) A partir des quarts de Finale, les rencontres auront lieu sur terrain neutre homologué choisi 

par la Commission. 

 La Finale aura lieu sur le terrain de Guéret. 

Interventions de Gilles VERNEDE (Mérinchal) et Christian DIABONE (Peyrabout-La Saunière). 

Adopté à la majorité. 

PRESENTATION DU CHALLENGE FAIR-PLAY GROUPAMA 

 
 Philippe LAFRIQUE cède la parole à Valérie VEDRINES, Présidente de la Commission de 
l’Ethique, en soulignant que nous avons désormais un nouveau partenaire, Groupama Pays d’OC, qui 
a souhaité mettre en place un Challenge du Fair-Play. 
 
 Valérie VEDRINES donne connaissance du règlement de ce nouveau challenge en précisant 
qu’il y a encore quelques informations à compléter mais qu’il sera prêt pour la prochaine saison et que 
les clubs auront connaissance du règlement définitif. 
 

PRESENTATION DU PROJET FOOT A L’ECOLE 

 
 Pour endiguer la baisse de nos effectifs jeunes, le Comité de Direction du district a souhaité 
mettre en place un projet au niveau du foot scolaire. 
 
 Roland BRUNAUD, Président de la Commission Audit, Stratégie et Prospectives, indique que 
l’objectif de ce soir est de sensibiliser les clubs et les inciter à se rapprocher de l’école de leur secteur. 
 Afin de mettre en œuvre ce nouveau projet, la Commission a d’abord procédé à un recensement 
des éducateurs diplômés.  
 Une des surprises a été de découvrir le nombre d’éducateurs diplômés, certains inactifs, 
d’autres encore actifs, ce qui permet de répartir 25 éducateurs dans les différentes écoles qui 
accepteront de participer.  
 Des secteurs d’intervention ont été déterminés en fonction du domicile des éducateurs. 
 Ces derniers interviendront une première fois dans l’école pour mettre en place l’opération et ils 
pourront intervenir jusqu’à 7 fois dans l’année. 
 Une plaquette va être imprimée qui sera transmise aux clubs. 
 
 Interventions de Christian DIABONE (Peyrabout-La Saunière) et Vincent PERRIERE (District). 
 

RESULTAT DE L’ELECTION DU PRESIDENT  

 
 Didier BERNARD, représentant la Commission de Surveillance des Opérations Electorales 
donne le résultat du vote à bulletins secrets : 

 
 - 218 Votants : majorité 110 
 
 - Pour : 158 voix  
 - Contre : 47 voix  
 - Abstention : 13 voix  
 
 Serge AUBLANC est donc élu Président du District à la majorité des voix. 
 



INTERVENTION DU NOUVEAU PRESIDENT  

 
  « Chers amis,  
 Je suis honoré de votre confiance et de la responsabilité qui devient mienne.  

 Merci à Philippe pour ces nombreuses années de travail acharné au service du football. 

 Philippe reste bien sûr à nos côtés.  

 Je ne m’épancherai pas plus sur les temps forts qui ont rythmé son engagement au service de 
l’intérêt collectif mais je proposerai que nous organisions un moment de convivialité peut-être lors de 
notre prochaine Assemblée Générale pour le remercier de son investissement.  
 Merci aux collègues du Comité Directeur d’avoir proposé ma candidature,   

 Merci à vous chers amis présidents et dirigeants de clubs de l’avoir entérinée. J’y suis d’autant 

plus sensible que, contrairement à Philippe, je ne connais pas ou peu certains d’entre vous autrement 

que par les quelques assemblées générales où je suis venu vous présenter les comptes de notre 
association.  
 Je dois dire que ce n’est absolument pas par ambition mais avec beaucoup d’humilité et de 

conviction que je suis là ce soir pour servir mon sport passion en l’occurrence le football.  

 Il n’était pas du tout prévu que je prenne la présidence du district mais les circonstances ont 
fait que…  
 J’espère donc ou je compte tout du moins pouvoir être en mesure d’assumer les 
responsabilités que vous m’avez confiées ce soir en toute sérénité.  
 Après avoir évolué longtemps dans un petit club de notre département, j’y ai exercé des 
fonctions dirigeantes et pris ensuite un peu de recul, accaparé que j’étais par mon activité 
professionnelle.  
 Ce n’est qu’au moment de ma cessation d’activités que, de concert avec Philippe, nous avons 
décidé que je vienne lui donner un coup de mains et que, chemin faisant, je me retrouve là ce soir.  
 Dès demain ou plutôt lundi nous allons nous mettre à la tâche avec mes collègues du comité 
directeur pour tracer l’avenir avec des lignes de force qui guideront notre action au service du football 
creusois.  

• D’abord un management par la confiance et la convivialité.   

C’est ainsi que je n’hésiterai pas à largement déléguer à mes collègues afin qu’ils soient 

réellement partie prenante de la vie de notre association.  

• Une indéfectible impartialité de tous les membres du Comité Directeur qui dans les 
missions qui leur sont confiées par le District agissent exclusivement comme représentants de ce 

dernier. C’est bien sûr déjà le cas mais je souhaite rappeler ici le sens de notre engagement.  

• Pragmatisme, vitalité, capacité de projection, sens du collectif vont guider notre action  
de tous les instants.  

 Vous avez bien compris que je vais essayer d’imprimer un style en essayant de faire preuve 
de discernement pour distinguer l’essentiel du secondaire avec toujours plus de proximité.   
  Mon prédécesseur a beaucoup œuvré en la matière mais je souhaite faire encore plus, des 
liens étroits entre les Présidents de clubs et les instances dirigeantes du District étant essentiels à  
l’essor du football creusois.  

 Je sais que l’éloignement est souvent une entrave au développement des initiatives mais nous 
allons nous attacher à ce que le plus grand nombre puisse participer aux travaux de nos commissions 
dans l’espoir de générer un fourmillement d’idées.  

 Voilà notre tâche est vaste et je vous en ai donné qu’un bref aperçu sachant que nous allons 
bien entendu devoir travailler sur la féminisation afin de repartir en phase ascendante mais aussi sur 
les activités « périphériques » mais indissociables du développement du football dont le foot loisirs, le 
futsal, le foot en marchant, etc.  

 Avant de clore mon propos je voulais dire ma volonté de m’inscrire dans des relations 
constructives et apaisées avec la ligue.  
  J’ai en ce qui me concerne toujours eu des relations respectueuses et confiantes avec son 
Président et je compte bien -sauf cataclysme- ne pas déroger à cette ligne de conduite.  

 Les bisbilles, embrouilles et autres débats à trois francs six sous ne m’intéressent pas, ma 

seule boussole est la bonne santé et le développement de notre sport.  
  De façon plus intime et personnelle, j’ai une pensée ce soir pour André Chazette, Président 
emblématique de l’AS Lussat que j’ai longuement côtoyé et qui m’a inculqué l’esprit de fraternité et de 

convivialité indispensable à la bonne marche de toute association. Je ne doute pas qu’il serait  

particulièrement heureux de me savoir aux manettes du foot creusois.  



  Je ne parlerai pas finances ce soir dont la bonne santé est gage de vitalité de toute 

association. Je laisserai notre trésorier vous en parler plus longuement à la rentrée de septembre et 

des efforts que nous allons déployer pour rechercher de nouveaux partenariats indispensables au 
développement de nos actions.  

 Je terminerai enfin par mes remerciements à vous Présidents et dirigeants de clubs pour votre  

investissement quotidien et pour les efforts que vous déployez pour doter vos clubs d’installations  
offrant un maximum de confort.  

 Je suis intimement convaincu que notre sport est une école d’optimisme et d’espoir qui permet 
aux jeunes de se défouler sainement, de développer la maîtrise de leur corps et d’apprendre le vivre  
ensemble et de se montrer solidaires.  

 Le football est indéniablement un facteur d’intégration sociale.  
 Merci donc de ce que vous faites pour notre jeunesse  

 Enfin, enfin, cerise sur le gâteau ou signe du destin, toujours est-il que je ne vais quand même 
pas oublier de parler de l’accession de Guéret en nationale où elle représentera bien sûr le chef-lieu 
mais aussi la Creuse et le Limousin.  

 Je ne doute pas que nous saurons laisser de côté nos petites querelles de clocher et que c’est 
en nombre que nous viendrons les encourager. Le plus dur commence….  

 Félicitations également à tous nos clubs de ligue qui ont fait une honorable voire brillante 

saison et plus particulièrement à Boussac qui accède à la division supérieure.  

 Félicitations aussi bien sûr à nos clubs de districts et notamment à Peyrat qui accède me 

semble t-il pour la première fois en ligue et à toutes les autres équipes qu’elles soient en catégories 

sénior, féminines ou jeunes que je ne citerai pas au risque d’en oublier.   

 Bon vent à toutes nos équipes pour la prochaine saison, et bonnes vacances à toutes et à  

tous.  

 

 Merci de votre attention. » 

 

INTERVENTIONS DES PERSONNALITES 

 
 - Chaarane MRIVOILI, représentant Madame le Maire de Guéret, Chargé des Sports à la 
Ville de Guéret. 
 « Merci à vous nouveau Président. 
 Bonsoir à tous.  
 Très heureux d’être parmi vous, Madame le Maire s’excuse de ne pas être là ce soir. 
 Philippe a toujours été connu, reconnu et nous devons le remercier pour son investissement 
depuis 30 ans. 
 Félicitations à vous, M. AUBLANC, pour vos nouvelles fonctions. 
 J’espère que nos relations perdureront dans le même état d’esprit et que votre investissement 
pour le monde footballistique continuera. » 
 
 - Yves ORLIANGES, Vice-Président CDOS. 
 « Je tiens à rendre un hommage mérité à Philippe LAFRIQUE pour le travail qu’il a accompli 
pour le football pendant 30 ans.  
 Le résultat footballistique est qualitatif.  
 C’est très important d’avoir une équipe en National. 
 Avoir des résultats c’est aussi montrer de l’exemplarité.  
 Toutes les fédérations sportives ont le même objectif d’où l’intérêt de mutualiser. 
 Importance également que les clubs et les comités départementaux aient des salariés ce qui 
permet le développement de tous les sports. » 
 
 - Marc TOUCHET, Président Association Nationale Des Présidents de District de Football. 
 Il se félicite du dynamisme qui ressort de cette Assemblée Générale. 
 Il salue la présence des autres Présidents du District, et souligne une grande solidarité entre 
eux. 
  « Engagement, créativité, authenticité » est la devise de ANPDF, devise qui convient tout à fait 
à Philippe 
 Il rend un hommage appuyé à Philippe pour ses trente années passées à la tête du District. 
 



 - Alexandre GOUGNARD, Président du District de la Gironde. 
 « Merci Philippe.  
 Félicitations pour la qualité de cette Assemblée Générale.  
 Je crois que le foot creusois va se relancer. 
 Mes autres collègues vous saluent.  
 Nous sommes tous solidaires.  
 30 ans pour Philippe c’est bien mais c’est long.  
 Je souhaite bon vent au foot creusois avec votre nouveau Président. 
 Bonne soirée à tous. » 
 
 - Nicolas OLLIER, Inspecteur Jeunesse et Sports.  
 « Merci à toi Philippe pour tout ce que tu as fait pour le football creusois.  
 La vie associative en Creuse est très riche mais nous assistons à une Assemblée Générale très 
rare car beaucoup de discussions.  
 C’est une Assemblée exemplaire où les choses sont travaillées, testées et discutées. 
 Je rends hommage à ce fonctionnement démocratique.  
 Philippe est un fédérateur.  
 Merci encore à toi Philippe. 
 Bienvenue à votre nouveau Président et n’hésitez pas à innover. » 
 

QUESTIONS DIVERSES 

 
 Pas de questions diverses. 
 
 Remerciements à tous les clubs et invitation à prendre le verre de l’amitié. 
 
 
 
 
 La séance est levée à 22 heures 15. 
 
 
Le Président : Serge AUBLANC. 
La Secrétaire Générale : Michèle LORCERIE



 


